

“En 20 días se realizará la encuesta”

LAURA ARANA

—metropoli@eluniversal.com.mx

La alcaldesa con licencia de Iztapalapa, Clara Brugada, aseguró que cuando menos en 20 días se realizará la encuesta de Morena que definirá quién será el coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en la Ciudad de México.

“En cuando mucho 20 días se llevará a cabo una encuesta donde se va a consultar a los habitantes de la capital quién quiere que coordine los Comités de la Cuarta Transformación en la capital, y vengo aquí para convencerlos por qué soy la mejor opción. Es momento de definiciones”, sostuvo ante habitantes de la alcaldía Azcapotzalco.

Señaló que la exmandataria Claudia Sheinbaum dejó una ruta trazada en la capital, “de la mano de ella transformamos las alcaldías; de la mano de ella decidimos construir la mayor infraestructura en Iztapalapa, por eso construimos las Utopías y queremos que esta gran Ciudad pueda seguirse transformando”.

Clara Brugada dijo que es una mujer que ha luchado durante 40 años por mejorar las condiciones de vida de los capitalinos. “Venimos con buenos resultados y tienen ante ustedes a una mujer fundadora de Morena, preparada y con la experiencia necesaria para gobernar esta Ciudad”, destacó. ●



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Brugada destacó sus resultados.



BAJO RESERVA

Obús de alto calibre contra García Harfuch desde la FGR

:::: Nos cuentan que los golpes bajos en la contienda por la candidatura de Morena al gobierno de la Ciudad de México, lejos de terminarse con los llamados a la unidad, están sufriendo peligrosamente de calibre y la muestra



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Omar García Harfuch

es una reunión ocurrida el lunes pasado, a la que el fiscal general **Alejandro Gertz** convocó a los principales integrantes de su equipo cercano para girarles una orden, no una sugerencia: buscar por todos los medios a ver qué le encuentran a **Omar García Harfuch**, cuyo nombre pronunció acompañado de insultos. Nos hacen ver que el ex-

jefe de la policía capitalina, quien previamente trabajó en esa fiscalía, fue alertado de lo ocurrido en la peculiar junta. El objetivo, nos comentan, es obligarlo a dejar su aspiración, pero lo que no está claro es si Gertz está jugando sucio sólo contra él o de plano se ha lanzado a hacerle la guerra a la virtual candidata presidencial **Claudia Sheinbaum**. Si así se van a llevar dentro del "movimiento", la cosa pinta bastante fea para el 2024.

De la Ayudantía presidencial a Aduanas... ¿de ahí al Indep?

:::: **Ernesto Prieto Ortega**, cercano colaborador del presidente **Andrés Manuel López Obrador** desde los años noventa, ya está haciendo la mudanza de la oficina de director del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep), porque se va en busca de la candidatura de Morena al gobierno de Guanajuato. En su lugar, aseguran algunos en Palacio Nacional, podría llegar **Alberto Becerra Mendoza**, quien además de ser amigo de uno de los hijos del mandatario y haber formado parte de su Ayudantía, después brincó al puesto de administrador general de Recursos y Servicios en Aduanas. ¿Se le hará el nuevo cargo?

La oposición quiere cachar votos desde la hamaca

:::: Nos cuentan que mientras siguen los jaloneos porque en los procesos internos de Morena fueron marginados cuadros como los senadores **Eduardo Ramírez**, en Chiapas; **Lucy Meza**, en Morelos, y **Alejandro Armenta**, en Puebla, la oposición en esos estados está siguiendo el ejemplo de las dirigencias nacionales del Frente Amplio por México y está tirada en la hamaca. Ahora, nos comentan, ya se frotan las manos para recibir con los brazos abiertos a los excluidos que se animen a romper con el partido guinda, y el cálculo es que la mayor posibilidad de ruptura es en Chiapas. ¿La estrategia secreta opositora?: hacerle al cachavotos, parece.

Ya ni Pedro ni el lobo le creen al nuevo ultimátum de Ebrard

:::: Nos cuentan que **Marcelo Ebrard** volvió a ponerle a Morena un plazo fatal, sí, otro; y advirtió que sólo tiene el mes de octubre para reponer el proceso interno. El excanciller aseguró ayer que desde antes de que se realizara la encuesta, **Mario Delgado** ya tenía el resultado que daba como ganadora a **Claudia Sheinbaum**. Nos hacen ver que en Morena ya a nadie inquietan los ultimátums y hasta dicen en plan de chunga que ni a **Dante Delgado** le importan, por aquello de que incluso la posibilidad de una candidatura con Movimiento Ciudadano parece alejarse cada vez más para don Marcelo.





¿Har-fuchi? Dizque será el pueblo el que lo decida

“**S**i es tan malo, tan malo, tan malo Harfuch, como se sostiene, el pueblo está muy consciente, está muy despierto, sabe muy bien lo que le conviene y lo que no le conviene. Y puede no saber a precisión qué le conviene, pero sí sabe perfectamente, perfectamente lo que no le conviene. Entonces vamos a dejarlo”.

La reflexión es del Presidente de la República, quien tres días distintos se refirió así a quien aspira a gobernar la Ciudad de México, con el abierto apoyo de quien busca gobernar al país.

No está fácil para el exjefe de la policía capitalina. Tiene enemigos políticos propios, ajenos y heredados.

Como toda persona con poder, no es monedita de oro para caerle bien a todos. Agregue usted los rencores de quienes pudo afectar en su desempeño como funcionario público, siempre en labores policíacas y por cometer un delito que no se perdona en este país: la portación de padre y abuelo prohibidos. Esto último resulta injusto pues las personas deberían ser juzgadas por sus propios actos y no por lo que habrían hecho sus mayores.

El abuelo del hoy aspirante a candidato fue un secretario de la Defensa Nacional controvertido. Muy reconocido por su lealtad y su institucionalidad hacia la figura presidencial, aunque esta recayera en el tristemente célebre Gustavo Díaz Ordaz, y al mismo tiempo jefe de los militares que participaron en la matanza de estudiantes del 2

de octubre de 1968, a quienes él mismo habría exculpado, según Andrés Manuel López Obrador, responsabilizando al personal del hoy formalmente desaparecido Estado Mayor Presidencial.

Su padre, presidente del viejo PRI, senador, secretario de Estado y titular de la temible Dirección Federal de Seguridad, en una época en la que no se dialogaba con los opositores al régimen, sino que se les “sensibilizaba” de maneras terribles, como la tortura y las desapariciones forzadas, durante la llamada Guerra Sucia.

De lo que sí podría responder con más suficiencia es de los señalamientos que se hacen en su contra, por sus supuestas acciones.

Desde hace años por lo menos un testigo protegido y versiones periodísticas lo asocian con el Cártel de Guerrero Unidos.

Intentan inculparlo de haber sabido o participado más de lo que asegura en la tragedia de los 43 jóvenes de Ayotzínapa, cuando se desempeñaba como alto funcionario de la Policía Federal, institución en la que supuestamente no habría aprobado los exámenes de control y confianza, pero salió adelante gracias a su cercanía con Luis Cárdenas Palomino, principal colaborador de

Genaro García Luna.

Definitivamente no son acusaciones menores, pero quien acusa tiene que probar más allá de un trabajo periodístico o los dichos de un malandrín, capaz de decir lo que sea, con tal de reducir su condena.

Lo que sí es un hecho es que García Harfuch no tiene enemigos pequeños. Basta recordar el terrible atentado en su contra del 26 de junio de 2020, que él mismo atribuyó al Cártel Jalisco Nueva Generación.

Poco más de tres años después, ahora busca hacerse de la candidatura de Morena, conteniendo con una figura histórica del morenismo, Clara Brugada, quien no se achica ante el favoritismo por el exjefe de la policía capitalina.

Si nos atenemos a la utopía presidencial, será el pueblo el que decida la suerte de Don Omar, será el pueblo el que lo catapulte a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México o, como dijo Andrés Manuel López Obrador el 9 de febrero de 2020 en Milpa Alta: “fuchi caca”. Textual. ●

anarciae@gmail.com

No está fácil para el exjefe de la policía capitalina. Tiene enemigos políticos propios, ajenos y heredados.



ASAMBLEA EN AZCAPOTZALCO

Clara Brugada llama a unificar la ciudad

La aspirante afirmó que continuará con la senda de la exmandataria local

POR HILDA CASTELLANOS

hilda.castellanos@gimm.com.mx

Es tiempo de derribar los muros que dividen el oriente con el poniente, en materia social y económica, para alcanzar una ciudad unificada, afirmó Clara Brugada al encabezar una asamblea informativa en el Parque Hundido.

“Queremos una ciudad unificada, de derechos y libertades”, dijo la aspirante a coordinar los Comités de Defensa de la Transformación, en medio de gritos como “Queremos Utopías y no policías” y “coordinadora, coordinadora” con los que fue arropada.

Ante habitantes de Azcapotzalco, así como por diputadas y diputados locales y federales de Morena, y representantes de organizaciones civiles, Brugada aseveró que son tiempos de definiciones.

“En unos 20 días se va a llevar a cabo la encuesta para ver quién debe encabezar los Comités de Defensa”, recordó y enfatizó que, “desde antes que existiera democracia, ya estábamos luchando por la ciudad”.

Brugada expresó que no sólo se representa a sí misma; “hoy tengo la responsabilidad de representar los estatutos del Movimiento de la Transformación, de representar los sueños y las Utopías (Unidades de Transformación y Organización Para la Inclusión y la Armonía Social)”.

TIEMPO DE MUJERES

Al destacar los avances en materia de género, movilidad y seguridad que dejó Claudia Sheinbaum, exjefa de Gobierno, Brugada aseveró que “dará continuidad a la senda trazada”.

“Tenemos la responsabilidad de hacer de la Ciudad de México una ciudad feminista. Llegó la hora de hacer justicia a las mujeres”.

En su oportunidad, la diputada local Nancy Núñez instó a apoyar a Brugada porque “representa los estatutos de Morena” y la respaldan 40 años de lucha en la izquierda.





Foto: Elizabeth Velázquez

Brugada fue arropada por diputados locales y habitantes de la demarcación, quienes coreaban “Queremos Utopías”.



EL SANTO OFICIO

JOSÉ LUIS
MARTÍNEZ S.Omar, el dilema
de Sheinbaum

Cuando la Ciudad de México se incendiaba por la violencia, con un imparable aumento en los homicidios, secuestros y extorsiones, el 4 de octubre de 2019 Omar García Harfuch fue designado secretario de Seguridad Ciudadana por Claudia Sheinbaum. Algunos protestaron por el nombramiento de quien hasta entonces co-

mandaba la Policía de Investigación del PGJ capitalina, pero sus voces se fueron apagando poco a poco ante los resultados positivos de su gestión. En García Harfuch, escribió Pablo Ferri en *El País*, la jefa de Gobierno encontró, “más que un colaborador de confianza, una plegaria”.

Mientras a nivel federal la ineptitud de Alfonso Durazo propiciaba un escenario de horror, en la CDMX los índices de los delitos de mayor impacto comenzaron a descender después del desastre protagonizado por Jesús Orta, antecesor del ahora cuestionado García Harfuch, un buen servidor público, según la poseedora del cachivache denominado bastón de mando.

Con la anuencia del presidente López Obrador, por ahora ella es incapaz de irse por la libre, Sheinbaum alentó la participación de García Harfuch en la encuesta para elegir al candidato de Morena al gobierno de la capital del país. Si un inútil como Durazo se catapultó de la Secretaría de Seguridad

y Protección Ciudadana a la gubernatura de Sonora, donde las colosales llamas de la violencia parecen inextinguibles, en los cálculos de la doctora en ingeniería ambiental, la estrella más luminosa de su administración bien podría erigirse como su sucesor para prolongar sus proyectos. No calculó, sin embargo, la delirante rebelión en la granja ultra de Morena, convertida a la vez en baluarte de Clara Brugada, ex alcaldesa de Iztapalapa, y campo de tiro contra García Harfuch, un advenedizo en la tierra prometida de la 4T.

Si ellos ganan, la autoridad de Sheinbaum, más allá del resultado en las elecciones en 2024, se habrá desconchificado para siempre. Si ella se impone, probablemente la insubordinación crezca en ese partido en el cual, aún sin concluir el *affaire* Ebrard, nuevas tormentas oscurecen el horizonte. Ceder o no ceder, he ahí el dilema.

Querido cinco lectores, El Santo Oficio los colma de bendiciones. El Señor esté con ustedes. Amén. —

No calculó la delirante
rebelión en la granja
ultra de Morena



Dirigentes de sindicatos locales apoyan a Omar García Harfuch

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA Y ALMA E. MUÑOZ

El aspirante a coordinar los comités de defensa de la Cuarta Transformación en la Ciudad de México, Omar García Harfuch, recibió ayer el respaldo de líderes de los sindicatos de los tres poderes y órganos autónomos locales, que agrupan a más de 100 mil trabajadores.

En el encuentro realizado en la alcaldía Cuauhtémoc, el ex titular de seguridad capitalina indicó que ha habido críticas constructivas, no constructivas y también la difusión de mentiras sobre él, por lo que comentó que “ser policía ha sido un máximo honor y que le ha permitido servir a México, pues lo que importa es que seas alguien que responda, que resuelva, que tengas un compromiso y que trabajes con una absoluta claridad de adónde tenemos que ir”.

En la reunión estuvieron presentes líderes de los sindicatos de RTP, del de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México, del Poder Judicial local, de empleados del INVI y del Barzón Nacional.

Brugada afirma que es la mejor opción

En tanto, Clara Brugada sostuvo una reunión en Azcapotzalco donde resaltó que “son momentos de definiciones”, pues en 20 días, cuando mucho, se llevará a cabo la encuesta de Morena para elegir a quien coordine los comités de defensa de la Cuarta Transformación en la capital. Sostuvo que ella es la mejor opción “porque representamos a una gran cantidad de fundadores de Morena”, además de que ha gobernado “la zona más difícil de la capital”, que es Iztapalapa.

En el frente, “vamos tarde”

Por otra parte, el alcalde de Cuajimalpa, el priísta Adrián Rubalcava Suárez, uno de los aspirantes a la jefatura de Gobierno, afirmó que el frente opositor –integrado por el PAN, PRI y PRD–, “está comiendo camote” en la definición de quien encabezará la candidatura para 2024.

En entrevista, aseguró que los

integrantes del panismo han presumido que “ellos llevan la carta para seleccionar al candidato en la ciudad”; sin embargo, durante las diversas reuniones él ha señalado que todos los que han levantado la mano deben participar, “por muy descabellado que parezca”, como a la alcaldesa de Cuauhtémoc con licencia, Sandra Cuevas, la presidenta local del PRD Nora Arias o Mariana Moguel (hija de Rosario Robles).

Resaltó que él encabeza muchas encuestas y si bien llamó a la unidad, advirtió que si se trata de jugar rudo “todos podemos hacerlo”.



ROZONES

"Ya están muertos"

Y fue el aspirante a la Coordinación de la Defensa de la 4T en la Ciudad de México, **Hugo López-Gatell** quien hizo una expresión que ha empezado a generar controversia. Y es que, nos comentan, dio cuenta de lo que muchos ven como una falta de sensibilidad hacia quienes tuvieron pérdidas por la pandemia de Covid-19. Y es que en una entrevista radiofónica con **José Cárdenas**, éste preguntó sobre las víctimas de la pandemia en la capital. "¿Cuántos hubo en la Ciudad de México?, porque los deudos de los 40 mil, 50 mil, ¿cuántos fueron?, esos no van a votar por ti". López-Gatell respondió: "No, por supuesto, porque están muertos". Pepe, le tuvo que aclarar que se refería a los familiares de los fallecidos. El aspirante entonces pidió hablar de los millones que salvaron la vida e insistió en que por cada 500 que lo saludan y le reconocen su trabajo sólo uno lo cuestiona.

Rommel y su clavado a la 4T

Y fue el diputado panista **Rommel Pacheco**, el que ayer dio un salto y no precisamente a la fosa de clavados, sino a la Cuarta Transformación. Y es que resulta que anoche difundió en las benditas redes una foto en la que aparece al lado de **Claudia Sheinbaum** y el mensaje: "Listos para lo que viene. Muchas gracias doctora por hacernos parte de este proyecto". El exclavista, nos recuerdan, recién participó en el proceso panista para tratar de convertirse en candidato a la gubernatura del estado, pero perdió ante **Renán Barrera**, edil de Mérida. Por cierto que la exjefa de Gobierno, que sigue sumando apoyos relevantes, le respondió: "Querido Rommel es un honor y un privilegio que seas parte de este proyecto que crece todos los días... Bienvenido. La esperanza nos une. En Yucatán también crece el proyecto de transformación". Ahí el dato.

"Ofrecí cambiarlo a donde haya puros machos"

Gran indignación fue lo que generó el gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha Moya**, al dar cuenta de que ha protegido a un funcionario acosador. Así fueron sus palabras: "Sí, ya lo conozco. Él es acosador, pero sexual. Ya le di la oportunidad yo, a ver, vete a un lugar distinto, yo te voy a proteger, pero no quiero que hagas lo mismo". Porque él estaba en el Centro de Justicia, porque no queremos acosadores de ningún tipo y no es un problema de **Tere** (secretaria de las Mujeres del estado)... el origen de ese acoso es que él es acosador", dijo en su conferencia semanal. Y agregó que el sujeto "no puede estar donde hay mujeres", porque "está probado" que las acosa sexualmente. "Yo le ofrecí cambiarlo, a un lado, a donde haya puros machos como él para que no tengan problemas". Dijo incluso que lo podría mandar a su despacho. Así la tolerancia del *góber* a los acosadores sexuales.

De la inquietud a la molestia

Con la novedad de que la indefinición de los partidos del Frente en la Ciudad de México –PRI, PAN y PRD–, ya no sólo está generando inquietud entre quienes podrían estar interesados en buscar la postulación a la Jefatura de Gobierno. No. Y es que a juzgar por algunas expresiones ese vacío lo que está empezando a generar es molestia. Fue ayer el alcalde de Cuajimalpa, **Adrián Rubalcava**, quien le subió, nos comentan, dos rayitas a su exigencia de que se definan las reglas. "Ya tenemos tres meses que he estado pidiendo con contundencia un proceso democrático... no se ha definido todavía, pero estamos viendo mientras tanto en los demás partidos cómo han avanzado y bueno aquí estamos, ahora sí como se dice vulgarmente, tragando camote". ¿Lo habrá dicho a los medios para que lo oigan **Andrés Atayde**, **Nora Arias** e **Israel Betanzos**? Pendientes.

Mucho ruido y pocas chinchas

Así que la Universidad Nacional reportó que, tras una revisión de instalaciones, realizada ante inquietudes relacionadas con una supuesta plaga de chinchas, que generó alarma, encontró nada menos y nada más que una chinche! Sí. No dos ni 100. Una. Y así lo informó: "El día de hoy, viernes 6 de octubre por la mañana, durante los procesos de revisión se pudo hallar un insecto que reúne macroscópicamente las características de una chinche y fue enviado al Instituto de Biología, clasificándose como *Cimex lectularius* (chinche de cama).



Hasta el momento no se ha detectado la existencia de más artrópodos en el sitio en donde fue recolectado o en otros espacios universitarios. Descartada cualquier infestación, como se acusaba que había, ha quedado claro que lo que hay es una psicosis colectiva, como lo señalaron expertos en estas páginas. Uf. Al final fue mucho ruido y pocas chinchas.

Desafortunada expresión

Y fueron la senadora del PAN, **Kenia López Rabadán** y la alcaldesa con licencia de Morena, **Clara Brugada**, quienes se enfrascaron en un choque en las benditas redes. Y es que la panista publicó primero un mensaje poco afortunado, en el que señalaba: "las chinchas son de color Morena... chécalo". Brugada entonces le reprochó: "Su comentario es por demás desafortunado. El clasismo y el racismo fomentan el odio entre los mexicanos. En Morena no sólo hay 2 millones de afiliados, sino que aglutina a millones de simpatizantes a los cuales ofende veladamente... Nuestra ciudadanía es plural y diversa, deshumanizar e insultar a quien piensa diferente no es aceptable". La panista contrarreplicó: "Así como las chinchas chupan sangre, los gobiernos de Morena chupan el presupuesto del pueblo. Pero en 2024 vamos a fumigar". Y agregó una imagen en la que aparece el referido insecto al lado de un logo de Morena. Caray.



PARA JEFE DE GOBIERNO

Suma Harfuch otra alcaldía: Iztacalco

HÉCTOR QUEZADA

GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.- Durante un sondeo de 30 personas en la alcaldía Iztacalco, gobernada por el morenista, Armando Quintero, los vecinos se han decantado por el ex secretario de Seguridad Ciudadana (SSC) capitalino, Omar García Harfuch, pues precisaron que lo que necesita la ciudad son mejoras en materia de seguridad.

Al menos 6 de cada 10 habitantes señalaron que García Harfuch debería de ocupar la Jefatura de Gobierno para el siguiente sexenio, añadieron que la principal problemática que afecta a la zona es el incremento en la inseguridad, pues declararon que los robos han aumentado de manera considerable.

El mismo Quintero ha mostrado su apoyo hacia el “superpolicía”, pues declaró que “es la persona ideal” para consolidar la 4T en la capital.

Del mismo modo, Brugada ha ocupado un lugar en la preferencia de los habitantes, pues ocho personas afirmaron que votarían por ella, ya que en Iztapalapa redujo la incidencia

delictiva, por lo que esperarían que atendiera ese tema de raíz, mientras que tres personas más afirmaron haber no tomado aún la decisión por su favorito, aunque quien “más los convencía”, son los candidatos morenistas.

Solo un ciudadano señaló que votaría por la oposición, a pesar de no haber definido a sus aspirantes, pues especificó “hay que dar la oportunidad a todos”.

En cuanto a la candidatura a la presidencia, 2 de cada 3 encuestados afirmaron que Sheinbaum arrasaría en las elecciones, mientras que el porcentaje restante se dividió en 6 abstenciones y cuatro personas le darían su voto a Gálvez, principalmente, para ir en contra de la ex jefa Claudia, pues mostraron su molestia ante omisiones a las denuncias por la pésima operación del Metro y lo ocurrido en el sismo del 2017.

MORENA



· Morena es aun preferencia de los habitantes de esta alcaldía



de cada 3 encuestados afirmaron que Claudia arrasaría con las elecciones



EN GAM, TAMBIÉN QUIEREN A MORENA

Pese a que los habitantes de Gustavo A. Madero reprueban la labor del alcalde morenista, Francisco Chíguil, en una encuesta realizada por BASTA!, señalaron que darían su voto hacia el partido guinda para los comicios del próximo año, donde se disputará tanto la jefatura de Gobierno capitalino como la presidencia de la República.

Por lo anterior, los favoritos entre los habitantes de la GAM se encuentran el ex titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, la alcaldesa con licencia de Iztapalapa, Clara Brugada, para ocupar la Jefatura de Gobierno, mientras que la coordinadora nacional de la 4T, Claudia Sheinbaum, se perfila como la favorita para ganar la Presidencia, ya que al menos el 75 por ciento de los encuestados tiene preferencia por los morenistas.

Del mismo modo, los encuestados precisaron que, si por alguien no votarían, sería por la alcaldesa de Cuauhtémoc con licencia, Sandra Cuevas, pues señalaron que únicamente busca conflictos y "llamar la atención", por lo que, en caso de ganar, declararían nula confianza hacia el gobierno capitalino.



2023-10-07

Obús de alto calibre contra García Harfuch desde la FGR

Autor: Bajo Reserva

Género: Nota Informativa

Nos cuentan que los golpes bajos en la contienda por la candidatura de Morena al gobierno de la Ciudad de México, lejos de terminarse con los llamados a la unidad, están subiendo peligrosamente de calibre y la muestra es una reunión ocurrida el lunes pasado, a la que el fiscal general Alejandro Gertz convocó a los principales integrantes de su equipo cercano para girarles una orden, no una sugerencia: buscar por todos los medios a ver qué le encuentran a Omar García Harfuch, cuyo nombre pronunció acompañado de insultos. Nos hacen ver que el exjefe de la policía capitalina, quien previamente trabajó en esa fiscalía, fue alertado de lo ocurrido en la peculiar junta. El objetivo, nos comentan, es obligarlo a dejar su aspiración, pero lo que no está claro es si Gertz está jugando sucio sólo contra él o de plano se ha lanzado a hacerle la guerra a la virtual candidata presidencial Claudia Sheinbaum. Si así se van a llevar dentro del "movimiento", la cosa pinta bastante fea para el 2024.

De la Ayudantía presidencial a Aduanas... ¿de ahí al Indep?

Ernesto Prieto Ortega, cercano colaborador del presidente Andrés Manuel López Obrador desde los años noventa, ya está haciendo la mudanza de la oficina de director del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep), porque se va en busca de la candidatura de Morena al gobierno de Guanajuato. En su lugar, aseguran algunos en Palacio Nacional, podría llegar Alberto Becerra Mendoza, quien además de ser amigo de uno de los hijos del mandatario y haber formado parte de su Ayudantía, después brincó al puesto de administrador general de Recursos y Servicios en Aduanas. ¿Se le hará el nuevo cargo?

La oposición quiere cachar votos desde la hamaca

Nos cuentan que mientras siguen los jaloneos porque en los procesos internos de Morena fueron marginados cuadros como los senadores Eduardo Ramírez, en Chiapas; Lucy Meza, en Morelos, y Alejandro Armenta, en Puebla, la oposición en esos estados está siguiendo el ejemplo de las dirigencias nacionales del Frente Amplio por México y está tirada en la hamaca. Ahora, nos comentan, ya se frotan las manos para recibir con los brazos abiertos a los excluidos que se animen a romper con el partido guinda, y el cálculo es que la mayor posibilidad de ruptura es en Chiapas. ¿La estrategia secreta opositora?: hacerle al cachavotos, parece.

Ya ni Pedro ni el lobo le creen al nuevo ultimátum de Ebrard

Nos cuentan que Marcelo Ebrard volvió a ponerle a Morena un plazo fatal, sí, otro; y advirtió que sólo tiene el mes de octubre para reponer el proceso interno. El excanciller aseguró ayer que desde antes de que se realizara la encuesta, Mario Delgado ya tenía el resultado que daba como ganadora a Claudia Sheinbaum. Nos hacen ver que en Morena ya a nadie inquietan los ultimátums y hasta dicen en plan de chungu que ni a Dante Delgado le importan, por aquello de que incluso la posibilidad de una candidatura con Movimiento Ciudadano parece alejarse cada vez más para don Marcelo.

2023-10-07

García Harfuch; las tragedias de la dinastía

Autor: Celso Marino

Género: Nota Informativa

La dinastía política de la que proviene Omar Hamid García Harfuch el inminente primer candidato **sheinbaumista a la CdMx , se ha visto envuelta en tragedias y graves señalamientos.

El 6 de septiembre de 2011, en Guadalajara, fue asesinado de siete balazos el medio hermano de García Harfuch, el político jalisciense Javier García Morales, de 58 años de edad, cuando esperaba que le entregaran su Hummer H3 afuera de una cafetería.

Al paso del tiempo el móvil del crimen del "Javiercillo" no fue aclarado, pero especulaciones hay muchas, desde su activismo político, en el PRI y fuera de él, los intereses económicos que representaba y hasta temas relacionados con las investigaciones que años antes le había hecho la entonces Unidad Especializada contra la Delincuencia Organizada.

Cuatro años después, también en Guadalajara, el 19 de junio de 2015 fue asesinado a tiros Javier Galván Guerrero, delegado estatal del ISSSTE, ex presidente del PRI en Jalisco y político apoyado por una de las ramas de la dinastía García Paniagua.

El propio Omar Amid García Harfuch siendo ya Secretario de Seguridad Ciudadana de la CdMx sobrevivió a un ataque armado la mañana del 26 de junio de 2020 en pleno Lomas de Chapultepec, el cual fue perpetrado por un grupo de unos 30 sujetos.

Ese mismo día y a pesar de que según reportes oficialistas había recibido tres balazos y esquirlas, el propio García Harfuch a través de redes sociales responsabilizó del ataque al Cártel Jalisco, y aunque hubo detenidos no se aclaró el móvil de la agresión. Y no hay que perder de vista que la reconocida periodista Anabel Hernández ha investigado supuestas relaciones del virtual precandidato sheinbaumista con otro de los grupos delincuenciales más importantes y con fuerte presencia en el norte del país y en el estado de Guerrero, así como sus vínculos con el detenido ex secretario federal de seguridad Genaro García Luna y su participación en la "verdad histórica" de los 43 de Ayotzinapa.

Originario de Cuernavaca, Morelos, e hijo de la actriz María Sorté (María Harfuch Hidalgo) y de Javier García Paniagua, Omar Hamid García Harfuch promete ser el nuevo patriarca de una vieja dinastía política arropada ahora por Morena, pero que sigue disfrutando las mieles del poder en México.

2023-10-06

García Harfuch desestima que le digan "policía" de manera despectiva; me hacen un favor, dice

Autor: Sara Pantoja

Género: Nota Informativa

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Por segundo día consecutivo, el exsecretario de Seguridad Ciudadana (SSC), Omar García Harfuch, se reunió a puerta cerrada con líderes sindicales; esta vez, con 54 que representan a más de 100 mil trabajadores de la Ciudad de México, para pedir su apoyo para ser el candidato de Morena a la Jefatura de Gobierno en las elecciones del 2024.

En un acto a puerta cerrada en la alcaldía Cuauhtémoc, reconoció la labor de los líderes sindicales en favor de los trabajadores: Noticias Relacionadas Sindicato del Metro da espaldarazo a Harfuch rumbo a elecciones del 2024 AMLO defiende a García Harfuch y López-Gatell pero niega que incline la balanza Me he sentido muy seguro y tranquilo en los actos masivos: García Harfuch ¿Si García Harfuch está involucrado en Ayotzinapa, por qué no han presentado denuncias?: AMLO

"A mí me gustaría mucho contar con la experiencia que ustedes tienen para mejorar las cosas, ¿qué cosas?, ustedes las conocen mejor que yo. Y creo que podemos hacer un diálogo verdaderamente profundo, que no se quede en el discurso, sino, como ustedes lo han hecho, que pasamos del discurso a los hechos, para que la gente esté mejor".

Sin leer discursos breves como lo hace en los mítines masivos, el exjefe de la policía capitalina les comentó que las críticas en su contra le hacen "un favor". Así lo dijo: "Ahorita que han difundido mucho en las redes 'el policía, el policía', de manera despectiva como si yo me fuera a ofender de eso, pues me hacen un favor porque mi máximo honor ha sido ese".

Tras contar sus inicios como policía, aunque sin mencionar que lo hizo durante el sexenio de Felipe Calderón y bajo las órdenes del entonces secretario de Seguridad federal, Genaro García Luna, hoy preso por narcotráfico en Estados Unidos, añadió:

"Yo creo que la ciudad o todos los que estamos aquí o la gran mayoría, y si no de verdad con esta confianza corríjanme, pero pues a mí no me importa si alguien es policía doctor, médico, obrero. Lo que quiero es que responda, que resuelva, que tenga un compromiso, que trabaje con una absoluta claridad de a dónde tenemos que ir. La policía nos permitió eso".

No faltaron las menciones hacia su exjefa, Claudia Sheinbaum, virtual candidata presidencial de Morena, pues dijo que trabajar con ella le permitió tener contacto con la gente y confirmar que "no solo con inteligencia y operación se resuelve la seguridad, sino con atención a las causas que generan la desigualdad y la violencia".

A la reunión con García Harfuch asistieron líderes como Rubén Flores Quintero, Secretario General de la Sección 24; Hugo Bautista Martínez, Secretario General del Sindicato de RTP; Aarón Ortega Villa, Presidente del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno y Diego Valdés Medina, Secretario General del Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial capitalino, así como María Elena Carrillo, Secretaria General del Sindicato de Trabajadores del INVI.

2023-10-06

Tuden a Kenia López Rabadán por asegurar que chinches son "color Morena"; la llaman racista

Autor: Janet Gómez

Género: Nota Informativa

En medio de la polémica ocasionada por una presunta infestación de chinches en distintos públicos de la Ciudad de México, la senadora por el Partido Acción Nacional (PAN), Kenia López Rabadán afirmó que las chinches son "color Morena".

Seré breve:

Las chinches son color Morena.... chécalo

Dra. Kenia López Rabadán (@kenialopezr) October 6, 2023

Chinches color Morena

Mediante su cuenta en la plataforma X, López Rabadán aludió que al igual que estos insectos chupan sangre, este partido político está chupando el presupuesto del pueblo y advirtió a los sobre la similitud de colores entre el partido y estos bichos. Su comentario estuvo acompañado de un emoji con una cara vomitando.

"Seré breve: Las chinches son color Morena.... chécalo", afirmó la servidora pública en su red social, al tiempo que recibió severas críticas sobre su comentario que fue tachado como clasista y racista.

Así como las chinches chupan sangre, los gobiernos de Morena chupan el presupuesto del pueblo. Pero en 2024 vamos a fumigar.

Mira @ClaraBrugadaM los mismos colores <https://t.co/cmmv5BrOnW> pic.twitter.com/HryY0j8yNH

Dra. Kenia López Rabadán (@kenialopezr) October 6, 2023

El clasismo de la oposición

De inmediato, decenas de usuarios reprobaron el acto de la senadora e incluso integrantes de la guardia morenista como Abraham Mendieta le hicieron saber que su comentario solamente sirvió para perder más votos en las próximas elecciones.

"Critizando la piel morena ante un pueblo de piel morena"; "El comentario clasista, no me extraña de esta señora"; "Desatinado comentario"; "Kenia eres un lastre para la política además de una mujer racista, clasista y homofóbica. Ya lárgate de la vida pública que mucho daño haces y ningún beneficio", fueron algunos de los comentarios que se leen en redes sociales.

El escándalo subió de tono, cuando se recordó que Kenia se desempeña como presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Senadores, por lo que su conducta fue aún más reprobable para muchos usuarios.

Kenia es senadora desde 2018. Foto: Cuartoscuro

¿Quién es Kenia López Rabadán?

Kenia es abogada egresada de la UNAM, aunque tiene una maestría en Gobierno y Políticas Públicas por la Universidad Panamericana. En 2009 comenzó su carrera política como diputada de la Asamblea Legislativa del extinto Distrito Federal y en 2018 se convirtió en senadora electa por representación proporcional.

Kenia ha sido acusada en distintas ocasiones de obtener cargos públicos por la vía plurinominal, ya que nunca ha contado con la preferencia de los ciudadanos mediante el voto directo.

2023-10-06

La dura comparación de Kenia López Rabadán: dice que Morena es como las chinches y explica el porqué

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

No cesa la polémica por la dura comparación de Kenia López Rabadán al decir que Morena es como las chinches, pues la senadora salió a explicar el porqué de su declaración.

Esto luego de que se desató un debate por el tuit publicado desde su cuenta de X (antes Twitter) que enunciaba: "Las chinches son color Morena ... chécalo", cual fue calificado como racista y clasista.

A raíz de las críticas, Kenia López Rabadán optó por explicar el porqué de efectuar esta dura comparación, mostrando poco arrepentimiento por el pensamiento expresado.

Asimismo, como una respuesta a una de las partidarias de Morena, quien antes le había expresado lo desafortunado que fue su comentario respecto a las chinches y la plantilla guinda.

Esto dice Kenia López Rabadán del porqué de su dura comparación entre Morena y las chinches

Pese a que fue tundiada en redes por haber comparado a Morena con las chinches, Kenia López Rabadán no se retractó de lo dicho y alimentó su idea con una justificación.

De acuerdo con la senadora, respondiendo a por qué Morena es como las chinches, esto se debe a que así como los insectos se alimentan vorazmente de sangre, los legisladores lo hacen con el presupuesto.

Aunado a ella, explicó Kenia López Rabadán, porque incluso la también clasificada como fauna nociva, comparte los mismos colores del partido en cuestión.

En este sentido, la senadora ejemplificó su argumento con una imagen de una chinche guinda a lado de un escudo de Morena, señalando la similitud de sus tonalidades.

"Pero en 2024 vamos a fumigar" añadió Kenia López Rabadán a la explicación del porqué de la dura y emblemática comparación entre Morena y las chinches.

"Así como las chinches chupan sangre, los gobiernos de Morena chupan el presupuesto del pueblo. Pero en 2024 vamos a fumigar".

Kenia López Rabadán

Kenia López Rabadán explica a Morena la dura comparación:

Uno de los usuarios en redes que se le fue encima a Kenia López Rabadán por comparar a Morena con las chinches, fue la aspirante a candidata por la CDMX, Clara Brugada.

"Senadora Kenia López Rabadán, su comentario es por más desafortunado", le señaló la aspirante de la candidatura guinda por la CDMX a la funcionaria panista.

Sin embargo, Kenia López Rabadán, defendiendo su postura y su dura comparación solo se determinó a decirle:

"Mira Clara Brugada los mismos colores".

"Senadora Kenia López Rabadán, su comentario es por más desafortunado. El clasismo y el racismo fomentan el odio entre los mexicanos. En Morena no sólo hay 2 millones de afiliados, sino que aglutina a millones de simpatizantes a los cuales ofende veladamente. #ConElPuebloNoTeMetas Kenia".

Clara Brugada

Senadora @kenialopezr, su comentario es por demás desafortunado. El clasismo y el racismo fomentan el odio entre los mexicanos. En #Morena no sólo hay 2 millones de afiliados, sino que aglutina a millones de simpatizantes a los cuales ofende veladamente.#ConElPuebloNoTeMetas... pic.twitter.com/8SkW2Qt0J3